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Ata Nº 12-01/2021 2 

Em 16/06/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezessete horas do dia dezesseis do mês de junho do ano de dois mil e vinte e 4 

um, os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, 5 

para a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente 6 

Jacir Gonçalves Seibel, Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, 7 

Eroni Adriano Turcatti, Ademir Ferrari, Tânia Maria Salvatori Costantin e Adilvo Buffé, não 8 

estando presente o Vereador Juarez Graebin, pois encontrava-se de atestado médico. 9 

Dando início aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente deu às boas-vindas ao 10 

Secretário da Saúde, Leandro Markmann, presente na sessão. Seguidamente, colocou a Ata 11 

nº 11-01-2021 em votação, sendo aprovada por unanimidade. No Pequeno Expediente: o 12 

Presidente colocou aos demais colegas, em primeiro momento termos recebido o Relatório 13 

Municipal de Gestão da Saúde, referente ao primeiro quadrimestre de 2021 para apreciação 14 

em audiência pública, colocando à disposição espaço para questionamentos dos vereadores 15 

e explicações do presente secretário. Com a palavra o Vereador Ademir, agradeceu 16 

primeiramente pela presença do Secretário, ressaltando a importância da mesma. Em 17 

primeiro momento dirigiu-se ao secretário, questionando-lhe sobre o andamento da 18 

vacinação contra a COVID-19. Inicialmente o Secretário Leandro, estendeu seus 19 

cumprimentos à todos os presentes, agradecendo ao Presidente por estar o recebendo 20 

nesta casa. Em resposta ao Vereador Ademir, ressaltou na semana anterior ter sido atingido 21 

65% (sessenta e cinco por cento) da meta estabelecida em vacinas para idosos, pessoas 22 

com e sem comorbidades e também deficiências físicas. Frisou ainda ter sido aberto na 23 

última sexta-feira, a vacinação para a população na faixa etária dos 59 (cinquenta e nove) 24 

aos 55 (cinquenta e cinco) anos, no entanto, ressaltou ter sido aderido um sistema, onde 25 

consta uma lista e a mesma mostrou ter próximo de 6 (seis) pessoas com esta faixa etária 26 

ainda pendentes para vacinação, por tanto, foi liberado a aplicação da primeira dose da 27 

vacina da COVID-19, também para a faixa etária dos 54 (cinquenta e quatro) aos 50 28 

(cinquenta) anos. Mencionou já ter sido atingido a vacinação da primeira dose em 790 29 

(setecentos e noventa) pessoas, acreditando na próxima semana, poder ser aberto a 30 

vacinação até a faixa dos 45 (quarenta e cinco) anos, dependendo do número de doses 31 

enviadas para o município. Novamente com a palavra o Vereador Ademir, questionou se 32 

caso alguém tivesse perdido a oportunidade enquanto sua faixa etária, ainda poderia estar 33 

realizando a vacinação. Em resposta, o Secretário Leandro, mencionou ser um direito do 34 

munícipe, não perdendo sua vez, desde que esteja dentro do quadro já liberado para 35 

vacinação, não tendo sintomas gripais e não tenha realizado a vacina da gripe nos últimos 36 

quinze dias. Sabe-se que pode acontecer alguma eventualidade, principalmente os idosos, 37 

citando como exemplo casos que vieram a positivar, no entanto, a unidade está de portas 38 

abertas caso alguém não tenha conseguido aplicar a vacina. Aproveitando o espaço e 39 

visando o interesse da comunidade, o Vereador Ademir questionou ainda ao secretário, 40 

sobre notícias de possíveis cirurgias e solicitação das mesmas. Em resposta, o Secretário 41 

Leandro, frisou ser do conhecimento de todos, o grande número de pedidos de cirurgias, 42 

porém, devido a pandemia, sabe-se que todas as cirurgias eletivas estão suspensas, 43 

aguardando melhores notícias futuramente, mencionando somente ter disponíveis no 44 

momento as cotas de duas tomografias e duas ressonâncias, aprovadas pelo Conselho 45 

Municipal de Saúde. Finalizando o Vereador Ademir, estendeu seus cumprimentos e 46 

agradeceu a atenção do Secretário. Com a palavra o Vereador Carlinhos, parabenizou o 47 

Secretário Leandro, por ter se disponibilizado para trazer informações nesta casa, solicitando 48 

que o mesmo pudesse aproveitar o espaço e dar explicações para a população, sobre a falta 49 



 

de medicação na farmácia da Unidade. Em resposta o Secretário Leandro, relatou ter sido 50 

sugerido pelo farmacêutico que fosse feita uma lista para exposição, constando todas as 51 

medicações em falta, na intenção de informar a população. Frisou sabermos que estamos 52 

vivendo uma situação difícil pelo momento de pandemia, onde os medicamentos são 53 

aderidos via sistema CONSISA e no pedido realizado no último mês, houve a falta de muitos 54 

fornecedores, possivelmente pelo aumento das medicações, uma vez que o CONSISA 55 

adquiri seus medicamentos via pregão. Relatou no início do próximo mês, saber que será 56 

feito novamente o pregão, onde supostamente as medicações faltantes serão conseguidas, 57 

porém, com valores alterados. Com a palavra o Vereador Roges, de antemão agradeceu ao 58 

Secretário pela presença, relatando estar contente e parabenizando-o pela disponibilidade 59 

de vir até essa casa, frisando ser um vereador que sempre cobrou muito a presença dos 60 

secretários. Voltando na questão das vacinas da COVID-19, o Vereador Roges, dirigiu-se 61 

ao Secretário Leandro, mencionando acreditar que se tenha um número pequeno de idosos 62 

acima de 50 (cinquenta) e 60 (sessenta) anos, que não puderam aplicar as vacinas, 63 

acreditando que o nosso município esteja muito próximo de chegar ao total de 100% (cem 64 

por cento) de aplicações das mesmas, tratando-se da faixa etária de 60 (sessenta) anos 65 

acima. Citou outro ponto importante, pedindo ao Secretário que pudesse estar passando 66 

maiores informações, sobre a vacina da gripe, a qual está tendo muitos questionamentos da 67 

população em geral e se possível, que fosse passado informações também, referente a 68 

questão das consultas fora do município, citando nossas primeiras referências, Hospital de 69 

Marques de Souza e Hospital Santa Isabel de Progresso, as quais muitas vezes os 70 

munícipes acham que somente é possível realizá-las via SUS, se forem levadas pelos 71 

motoristas da saúde ou o próprio plantão. Em resposta, referente às vacinas da gripe, o 72 

secretário Leandro mencionou ter recebido uma planilha da 16ª Coordenadoria de Saúde, a 73 

qual ficou contente, onde o município de Pouso Novo está classificado em 4º lugar, perante 74 

os outros municípios, atingindo a meta de 58,52% da vacinação da gripe, vendo como uma 75 

boa evolução, mesmo sendo feita a vacina no momento somente nos idosos e acredita estar 76 

sendo feito um bom trabalho, ainda na intenção de chegar próximo de ser atingido 100% da 77 

campanha. Frisou ainda em reunião com a equipe de saúde, terem pensando em 78 

estratégias, como exemplo fazer busca ativa, indo a campo realizar vacinas em pessoas que 79 

possuem alguma dificuldade para vir até a unidade. Ressaltou sabermos ainda, que existem 80 

pessoas que não querem ou não veem necessidade de realizar a vacina da gripe, citando 81 

ser criado um termo para esses munícipes, não por responsabilidade dos mesmo, mas para 82 

descargo da equipe, onde o mesmo servirá como respaldo, comprovando a intenção de 83 

realizar a vacinação. Sobre a questão das consultas nas demais referências do município, o 84 

secretário alegou permanecer da mesma forma de outras administrações passadas, não 85 

sendo necessário o paciente ser levado especialmente pela saúde, frisando no momento do 86 

primeiro contato com o hospital, consultarem inicialmente o cartão SUS, onde já consta o 87 

local de residência do paciente. Ressaltou então, o próprio paciente poder se dirigir por 88 

conta, até nossas primeiras portas de entrada, citando Marques de Souza e Progresso, como 89 

muitos são conhecedores e, caso não tiverem condições podem estar procurando a unidade 90 

ou plantão da saúde. Concluindo, o vereador Roges agradeceu pelas informações. Com a 91 

palavra o Vereador Jacir, seguindo na mesma linha do colega Roges, questionou ao 92 

secretário quanto as consultas realizadas nos hospitais mencionados anteriormente, se o 93 

paciente decide ir por conta própria para outra referência no decorrer do dia, mesmo estando 94 

presente algum médico na unidade, o paciente precisa de autorização da secretaria ou o 95 

mesmo pode procurar outra alternativa para consulta, sem liberação. Em resposta, o 96 

secretário frisou ser ideal o paciente estar passando na unidade para avaliação médica, uma 97 

vez que possa existir a possibilidade de ser encaminhado adiante, dependendo da situação 98 

ou gravidade do caso, porém, indica que seja pego autorização no setor de agendamentos, 99 



 

caso isso venha acontecer durante o expediente de trabalho. Outro questionamento do 100 

vereador Jacir, foi a porcentagem final dos gastos referentes ao primeiro quadrimestre do 101 

Relatório de Gestão da Saúde. Em resposta, o secretário Leandro, mencionou segundo 102 

dados informados pela contadora, os gastos terem ficado em 13,32% neste primeiro 103 

quadrimestre. Concluindo, o Vereador Jacir agradeceu pelas informações. Com a palavra 104 

novamente o Vereador Ademir, aproveitando a oportunidade, questionou sobre o projeto 105 

recebido nesta casa para a nova contratação de um farmacêutico, como estaria o andamento 106 

da mesma. Em resposta, o Secretário ressaltou tanto para a vaga de farmacêutico, quando 107 

para técnica de enfermagem, ter sido aberto processo seletivo para as contratações e não 108 

houve candidatos inscritos, frisando ainda ter sido feito buscas junto da Univates, na 16ª 109 

Coordenadoria de Saúde, bem como CONSISA, mas infelizmente não obtiveram sucesso. 110 

Novamente com a palavra o Vereador Roges, questionou ao secretário qual seria o próximo 111 

passo a ser dado, questionando ainda sobre esses órgãos procurados, se os mesmos 112 

poderiam estender auxílio nesta questão, talvez mais adiante. Em resposta, o secretário 113 

Leandro colocou aos demais vereadores, que a Univates presta serviço aos municípios com 114 

médicos, enfermeiros, entre outros, através de um processo próprio deles, citando como 115 

exemplo a nossa psiquiatra que é contratada via empresa, a qual não temos vínculo algum. 116 

Alegou ter sido feito contato com a Univates, Unimed, Aero Assistencial e infelizmente neste 117 

período nenhum apresentou profissionais com disponibilidade de estar vindo trabalhar em 118 

nosso município. Finalizando o Secretário Leandro agradeceu pelo espaço. Dando 119 

sequência, o Presidente solicitou à secretária, a leitura da Nota de Pesar nº 06-01/2021, 120 

onde a Câmara Municipal de Vereadores de Pouso Novo, em nome do Presidente Vereador 121 

Jacir Gonçalves Seibel, demais vereadores e servidores desta casa, manifestou o mais 122 

profundo pesar pelo falecimento de Irvalino Culau, querido cidadão deste município. 123 

Respeitosamente, prestando condolências aos familiares e amigos enlutados, por essa 124 

inestimável perda e deixando os nossos mais sinceros pêsames. À Deus pedimos que dê a 125 

ele o merecido repouso eterno em seu reino. Em seguida, solicitou a leitura da Nota de Pesar 126 

nº 07-01/2021, A Câmara Municipal de Vereadores de Pouso Novo, em nome do Presidente 127 

Vereador Jacir Gonçalves Seibel, demais vereadores e servidores desta casa, manifestou o 128 

mais profundo pesar pelo falecimento de Neuza Maria Sbruzzi Severgnini, querida cidadã 129 

deste município. Respeitosamente, prestando condolências aos familiares e amigos 130 

enlutados, especialmente ao ex-vereador Edson Severgnini, pela inestimável perda de sua 131 

mãe, deixando os nossos mais sinceros pêsames. À Deus pedimos que dê a ela o merecido 132 

repouso eterno em seu reino. Ainda no pequeno expediente, o presidente dirigiu-se à 133 

secretária solicitando a leitura do Ofício GP nº 137/2021, onde encaminhou-se os Projetos 134 

de Lei nº 036/2021, 037/2021, 038/2021, 039/2021 e 040/2021 para apreciação, bem como 135 

Relatório Municipal de Gestão de Saúde, referente ao primeiro quadrimestre do ano de 2021 136 

(janeiro, fevereiro, março e abril), para apreciação em audiência pública. Posteriormente, o 137 

Presidente solicitou a leitura da Indicação nº 019-01/2021, de autoria dos Vereadores, 138 

Ademir, Carlinhos, Jacir, Reni e Valmir, onde sabemos que a escassez de água é um 139 

problema antigo em muitas comunidades do nosso município, assim como sabe-se dos 140 

transtornos que a mesma causa no dia-a-dia da população dificultando a execução dos 141 

serviços básicos em seus domicílios, como higiene e o próprio consumo humano. Pensando 142 

em uma solução para tal e visando garantirmos qualidade de vida à nossos munícipes, 143 

indicamos que seja estudada a possibilidade de se realizar Perfuração de Poços Artesianos 144 

e outras instalações necessárias, principalmente nas comunidades de Arroio do Leite e Alto 145 

Pouso Novo. Salientamos a grande importância desta indicação, tendo em vista a estiagem 146 

prolongada que vêm sendo enfrentada em nosso município, as dificuldades com o 147 

abastecimento de água e também frisando as localidades citadas, terem como principais 148 

atividades econômicas a agricultura e pecuária, as quais contribuem significativamente para 149 
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o desenvolvimento do nosso município. Esperamos encarecidamente o acolhimento desta 150 

necessária solicitação. Na Ordem do Dia: O Projeto de Lei nº 036/2021 ficou baixado nesta 151 

casa.  Dando continuidade, o presidente solicitou à secretária a leitura da mensagem 152 

justificava do Projeto de Lei nº 037/2021, onde autoriza o Poder Executivo Municipal firmar 153 

convênio com a SOCIEDADE BENFICÊNCIA E CARIDADE DE LAJEADO, Hospital Bruno 154 

Born, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Roges, frisou estar votando o 155 

projeto do referido convênio, com muita alegria. Mencionou sabermos do enorme benefício 156 

que o Hospital Bruno Born nos proporciona, não somente ao nosso município mas para todo 157 

o Vale do Taquari, por ser uma referência no estado em determinados casos. Alegou ser 158 

favorável ao projeto, para que se possa continuar firmando parceria com o Hospital de 159 

Lajeado, visando sempre o melhor para nossos munícipes, especialmente na questão de 160 

exames mais complexos, uma vez que sabemos que antigamente precisava se deslocar até 161 

Porto Alegre para realizá-los e hoje temos esta opção mais próxima. Concluindo, ressaltou 162 

tudo que venha com propósito de beneficiar nossa população, termos que ser favoráveis, 163 

mencionando estar muito feliz pelo projeto. Com a palavra o Vereador Ademir, concordou 164 

com as colocações do colega Roges, citando novamente sabermos que o Hospital Bruno 165 

Born é referência no Vale Taquari, o qual possui profissionais de diversas áreas. Ressaltou 166 

esperar não precisarmos dos serviços prestados pelo Hospital, no entanto, sabe-se da 167 

grande importância de se ter esse convênio para nos atender quando necessário. 168 

Concluindo, seu manifesto foi favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, citou 169 

estarmos recebendo mais um projeto dedicado à saúde. Frisou além do Hospital Bruno ser 170 

uma grande referência em muitas cidades próximas, o referido convênio, ser destinado ainda 171 

para nos nossos munícipes garantirem o direito de descontos em consultas, exames e outros 172 

procedimentos, vendo esse ponto como forma positiva, uma vez que nunca se sabe quando 173 

precisaremos da saúde, alegando ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Adilvo, 174 

citou dispensarmos comentários quanto ao Hospital Bruno Born. Ressaltou não ser somente 175 

referência no Vale do Taquari, mas no estado todo, desde o quadro de funcionários, assim 176 

como a estrutura que têm, juntamente com a excelente equipe médica, no sentido de buscar 177 

o que tem de melhor. Frisou ser da ideia de jamais o município ficar sem firmar convênio 178 

com o Hospital Bruno Born, por ser uma questão de interesse no que tange a saúde para 179 

nosso munícipes todos. Com a palavra o Vereador Carlinhos, frisou ter sido bem colocado 180 

pelos demais colegas, alegando já ter necessitado e presenciado o atendimento do Hospital 181 

com alguns familiares, sendo sempre muito bem atendido. Alegou sobre os descontos que 182 

o convênio proporciona, ter sido muito significativo tanto para ele, como para o restante da 183 

população, vendo de forma essencial reafirmarmos convênio com o Hospital. Concluindo, 184 

manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Eroni, antemão manifestou 185 

seu voto à favor ao projeto, frisando ser um Hospital com grande porte de assistência e 186 

acredita que nossos munícipes ficarão muito satisfeitos reafirmando esse acordo entre o 187 

município e o Hospital Bruno Born. Com a palavra o Vereador Valmir, mencionou sobre essa 188 

parceria entre o Município e o Hospital Bruno Born, existir há muitos anos, estando com o 189 

presente projeto, apenas reafirmando a “amizade” entre ambos, torcendo para que assim 190 

possa permanecer este acordo por muito tempo, ressaltando ter sido bem explanado pelos 191 

demais colegas, sabermos que o Hospital é nosso ponto de referência. Relatou ter sido bem 192 

colocado pelo Secretário Leandro, nossas primeiras portas serem o Hospital de Marques de 193 

Souza e o Hospital Santa Isabel, porém, muitas vezes sabe-se da necessidade de 194 

precisarmos um suporte maior, citando novamente o Hospital Bruno Born. Alegou ser de 195 

fundamental importância o referido projeto, para todos os munícipes, não podendo deixar de 196 

mencionar o quanto o mesmo é bem-vindo, na certeza de ser aprovado por unanimidade. 197 

Novamente com a palavra o Vereador Adilvo, frisou quando Pouso Novo foi emancipado, ter 198 

sido imediatamente procurado o Hospital Bruno Born para firmar convênio, do qual passaram 199 



 

a usufruir benefícios na área da saúde. Com a palavra o Vereador Reni, aproveitando as 200 

demais colocações dos colegas vereadores, manifestou-se favorável ao projeto, alegando 201 

sabermos que o Hospital Bruno Born é uma grande referência para o Vale do Taquari, sendo 202 

de extrema importância também para o nosso município. Finalizando o Vereador Roges, 203 

concluiu sobre a importância que o Hospital nos representa, citando no projeto constar mais 204 

de dez folhas de procedimentos que o Bruno Born oferece hoje, não somente para nós 205 

Pousonovenses, mas para todas as pessoas de modo geral. Citou como exemplo os exames 206 

de tomografia, requisitado com maior frequência, outros tipos de exames mais complexos e 207 

até alguns procedimentos, mesmo sendo de valores mais significativos, o município não 208 

deixar a população desassistida. Mencionou sabermos que quando conversamos com 209 

pessoas, que vieram de outros municípios residir aqui, inclusive região metropolitana, as 210 

mesmas ficarem encantadas com Pouso Novo, justamente por ter essas ajudas, quando em 211 

cidades grandes não se tem isso. Ressaltou ainda, ver como lado positivo, mesmo sendo 212 

um município pequeno, Pouso Novo poder acolher seus munícipes, estendendo essa tipo 213 

de incentivo. Frisou ter sido muito bem colocado pelo colega Vereador Adilvo, o qual foi o 214 

primeiro Prefeito do nosso munícipio, ter feito essa parceria com o Hospital Bruno Born, a 215 

qual perdura até os dias de hoje. Após colocou-se o Projeto de Lei nº 037/2021 em votação, 216 

sendo aprovado por unanimidade. Na sequência, leu-se a mensagem justificativa do Projeto 217 

de Lei nº, 038/2021, onde autoriza o Poder Executivo a suspender, pelo período de três 218 

meses, devido a situação de calamidade pública no Município, decorrente da Pandemia 219 

provocada pelo novo coronavírus, a apuração da ocorrência de licença saúde do servidor, 220 

para fins de concessão do benefício do Vale Alimentação, e dá outras providências. Com a 221 

palavra a Vereadora Tânia, mencionou inicialmente ser favorável ao projeto, citando como 222 

exemplo, muitas vezes o servidor ser afastado por ter algum familiar em isolamento e não 223 

vê de forma justa o mesmo ser prejudicado no seu vale alimentação, alegando ser uma 224 

questão de empatia, de cuidar do próximo, sendo de muita importância que o funcionário 225 

continue recebendo seus direitos, uma vez que sabe-se que não existem culpados e também 226 

não é por questão de descuido perante essa doença que vem nos assombrando. Com a 227 

palavra o Vereador Valmir, inicialmente observou no projeto não ter sido incluso, talvez por 228 

um descuido, a secretária da Câmara, sugerindo que fosse feito uma emenda em nome de 229 

todos os vereadores, estendendo o benefício também para ela, se fosse de acordo de todos. 230 

Na sequência, em acordo unanime, foi feita a Emenda Aditiva ao Projeto de Lei nº 038/2021, 231 

a qual acresce a redação do Artigo 1º, ficando o Poder Executivo Municipal, assim como o 232 

Poder Legislativo autorizados a suspender, pelo período de três meses, devido a situação 233 

de calamidade pública no Município, decorrente da Pandemia pelo Covid 19, a apuração de 234 

afastamento por motivo de licença saúde do servidor, para fins de concessão do benefício 235 

do Vale Alimentação, instituído pela Lei Municipal nº 1.009, de 10 de fevereiro de 2011. Com 236 

a palavra o Vereador Roges, ressaltou antemão ser favorável ao projeto, bem como a parte 237 

acrescida ao mesmo, alegando ter ficado contente em receber novamente o projeto, o qual 238 

inicialmente aconteceu pela sua indicação e desta vez à pedido da bancada, sendo 239 

atendidos mais uma vez. Frisou estar de novo colocando-se à disposição e comprometendo-240 

se perante os funcionários, caso em três meses a pandemia perdurar da mesma forma, 241 

indicar novamente ao Prefeito, o referido projeto, alegando sabermos que os funcionários 242 

públicos já estão desgastados pela Lei do Presidente Bolsonaro, a qual congelou os salários 243 

e suspendeu todo e qualquer tipo de aumento no setor público, onde já não se tem reajustes 244 

há um ano e meio, porém, tudo está aumentando de valor. Mencionou sobre o projeto, ver 245 

como um pequeno ato da administração, que visa defender um pouco o sustento dos 246 

funcionários, onde sabe-se que ao final do mês, ter o vale alimentação faz muita diferença, 247 

principalmente para quem tem uma família para sustentar. Concluindo, reafirmou ser 248 

totalmente favorável ao projeto, bem como a emenda, parabenizando a Administração por 249 



 

estar novamente atendendo rapidamente o pedido dos vereadores. Com a palavra o 250 

Vereador Valmir, aproveitando as colocações do colega Roges, pensando que a pandemia 251 

possa persistir em continuar e, daqui noventa dias vier novamente o projeto do vale, 252 

estendeu um pedido à administração, que se puder não esqueça de incluir o poder 253 

legislativo, junto ao projeto. Retomando, o Vereador Roges frisou ser à favor e concordar 254 

com a colocação do Vereador Valmir. Em seguida, colocou-se a Emenda Aditiva ao Projeto 255 

nº 038/2021 em votação, onde a mesma foi aprovada por unanimidade. Após, colocou-se o 256 

Projeto de Lei nº 038/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Dando sequência, 257 

leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 039/2021, onde autoriza o Poder 258 

Executivo a alterar a Lei nº 1.009 de 2011, para que os servidores que mais se deslocam do 259 

município, como por exemplo os motoristas que levam pacientes para outras cidades, não 260 

sejam prejudicados quando do recebimento do benefício do Vale Alimentação, e dá outras 261 

providências. Com a palavra o Vereador Eroni, ressaltou inicialmente ser totalmente à favor 262 

ao projeto, mencionando em conversa com o Prefeito há alguns dias atrás, não achar justo 263 

o funcionário levar um paciente para um Hospital, citando as cidades de Porto Alegre, Passo 264 

Fundo e, precisar tirar dinheiro do seu próprio bolso para pagar as despesas de alimentação, 265 

seja almoço ou café da manhã, podendo até envolver mais do que um dia. Parabenizou a 266 

Administração pela grande iniciativa. Com a palavra a Vereador Tânia, se manifestou 267 

favorável ao projeto, alegando se o funcionário está fazendo alguma refeição, indiferente do 268 

horário, já sabe-se que o mesmo não está trabalhando dentro do munícipio, por tanto, nada 269 

mais justo do que ser ressarcido desta despesa, também não achando justo após o 270 

recebimento, ser descontado sobre o vale-alimentação, uma vez que o servidor está à 271 

trabalho e ainda ajudando o munícipio, o mesmo tem esse direito de estar recebendo suas 272 

despesas. Com a palavra o Vereador Ademir, inicialmente agradeceu ao Prefeito Moacir, 273 

uma vez que, em administrações passadas, mesmo não estando trabalhando na saúde, 274 

estendeu o pedido para que fosse reavaliada esta situação dos motoristas da saúde e não 275 

recebeu atenção sobre o pedido. Colocou um fato para a população, que no último feriado 276 

todos os servidores públicos estariam de folga, porém, na secretaria da saúde todos os 277 

motoristas tiveram que se disponibilizar para fazer viagens, inclusive o próprio secretário 278 

Leandro. Alegou além de não se aproveitar o feriado como os demais, ter as despesas das 279 

viagens e ainda ser descontado do vale-alimentação, quando todos os outros funcionários 280 

estarão recebendo o vale cheio. Parabenizou a Administração juntamente com o Prefeito, 281 

manifestando-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, frisou ser justo 282 

essa ajuda estendida aos motoristas da saúde, os quais sabe-se que não possuem um 283 

horário fixo para trabalhar, muitas vezes viajando longe ou na madrugada e são merecedores 284 

desse apoio. Mencionou ser um projeto que irá trazer pouca despesa para o Município mas 285 

que será de extrema importância para os servidores. Finalizando, seu manifesto foi favorável 286 

ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, inicialmente manifestou ser mais um projeto 287 

que lhe trouxe alegria e ser totalmente favorável ao mesmo. Concordando com as 288 

colocações do colega Ademir, afirmou em outras administrações como vereadores, terem 289 

cobrado que fosse revista essa parte da Lei do vale-alimentação, a qual desconta um valor 290 

do funcionário toda vez que for apresentada nota de despesa, enquanto está a serviço do 291 

município. Mencionou a referida Lei ter sido criada na época do falecido ex-prefeito Jovani, 292 

como forma de incentivo de assiduidade, onde o servidor Marcante trouxe a ideia e 293 

implementou, sendo acatado então pela administração, como forma de combater muitos 294 

atestados no setor público, uma vez que se não fosse apresentado atestados no mês, o vale 295 

seria pago por inteiro, porém, de contra partida foi criado um artigo, onde quem usufruísse 296 

do ressarcimento, citando como exemplo, notas apresentadas quando o servidor realiza 297 

refeições em outras cidades, mesmo a serviço do munícipio, ser feito um desconto do vale-298 

alimentação, em cada nota apresentada e ressarcida. Alegou não achar justo propriamente 299 



 

por se estar à serviço do município, uma vez que sabe-se que não é por escolha do servidor. 300 

Frisou quem permanece em seu setor, cumprindo o horário normal de trabalho, ao final do 301 

mês receber o vale-alimentação com valor cheio. Ressaltou hoje estarmos mencionando os 302 

motoristas da secretaria da saúde, mas vale para todos os funcionários, citando como 303 

exemplo, já ter feito viagens à serviço da secretaria de obras, necessitando ficar fora do 304 

município o dia todo, realizando as refeições e da mesma forma, depois sendo descontado, 305 

reafirmando não ver de forma justa, pois estava à disposição do município, comparecendo 306 

ao seu serviço e cumprindo com seus deveres. Estendeu seu agradecimento ao Prefeito, 307 

que atendeu seu pedido, ainda feito em uma troca de conversas, antes mesmo de ter 308 

assumido seu posto, onde o mesmo quando comunicou estar enviando o referido projeto, 309 

ressaltou ser uma questão simples de ser resolvida e agora, assim está sendo feito. 310 

Concluindo, mencionou que todos os funcionários, indiferente de secretaria, irão saber que 311 

o seu vale-alimentação estará garantido ao final mês, claro que, desde que ele venha 312 

trabalhar corretamente, exceto esses meses de pandemia, que não será descontado o vale, 313 

mesmo apresentando atestado médico. Alegou ainda, no decorrer dos anos, ser exigido 314 

mais coisas, “dar mais ideias” para o prefeito, entre uma ou outra modificação que precisa 315 

ser feita, mas essa propriamente, irá beneficiar diretamente todos os servidores, vindo bem 316 

a calhar. Finalizando, reafirmou seu agradecimento ao Prefeito, bem como Administração, 317 

que escutaram o pedido dos funcionários públicos, encaminhando esse projeto de extrema 318 

importância. Com a palavra o Vereador Reni, parabenizou ao Prefeito pela iniciativa de 319 

encaminhar o referido projeto, o qual vê de forma justa e necessária, principalmente para 320 

quem está à serviço da saúde, citando os colegas Roges e Ademir, bem como o secretário 321 

Leandro, presente nesta casa, onde sabemos que não é fácil, frisando o momento que 322 

estamos passando pela pandemia, onde a demanda de trabalho aumentou muito para os 323 

motoristas. Concluindo, seu manifesto foi favorável ao projeto. Complementando seu 324 

manifesto, o vereador Roges, frisou estar sendo mencionado somente os motoristas, por 325 

sabermos que geralmente são os funcionários que mais se deslocam, porém, citou como 326 

exemplo, muitas vezes estarem programados para ir almoçar em casa, quando surge uma 327 

emergência, um paciente para ser transferido e, envolve além do motorista, um enfermeiro, 328 

técnico ou até mesmo o médico para acompanhamento e como foi ressaltado, sem 329 

programação, acaba-se tendo que fazer um refeição fora e sabe-se que futuramente será 330 

descontado esse valor do vale, vendo como forma mais do que justa, esse pequeno ajuste 331 

na Lei, como forma de melhoria para os servidores. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou 332 

ter sido praticamente feita todas as colocações necessárias sobre o referido projeto, sendo 333 

bem explanadas. Alegou esse mesmo assunto já ter chegado a esta casa à quatro anos 334 

atrás, o qual não foi levado à frente, porém, hoje tem-se a chance de acabar com esse 335 

problema, que é uma reivindicação de todos, mas principalmente dos funcionários da 336 

secretaria de saúde, não achando justo, como foi falado anteriormente, os trabalhadores que 337 

cumprem seu horário normal, não tem gasto algum, receber normalmente, enquanto os 338 

demais, estando a serviço do município, tenham que tirar do seu próprio bolso para fazer 339 

suas refeições e, ainda ser abatido do vale-alimentação. Frisou achar mais do que justo, que 340 

os motoristas possam receber o vale por inteiro ao final do mês. Concluindo, manifestou-se 341 

favorável ao projeto. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 039/2021 em votação, sendo o 342 

mesmo aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-se a mensagem justificativa ao Projeto 343 

de Lei nº 040/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Suplementar no valor 344 

de até R$ 1.500,00 (mil e quinhentos reais), o qual refere-se para custear treinamento de 345 

servidores do CRAS, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, alegou 346 

ser um ótimo projeto, quando sabe-se que muitos Pousonovenses procuram o CRAS, para 347 

pedir o referido benefício, ou até mesmo informações mais complexas sobre, achando de 348 

extrema importância o servidor que está atendendo a população, estar sempre apto para 349 



 

repassar à população informações corretas. Concluindo, manifestou-se favorável ao projeto. 350 

Com a palavra a Vereadora Tânia, mencionou ser favorável ao projeto, justificando as trocas 351 

de funcionários que desempenham esta função, os quais necessitam de capacitação para 352 

desenvolver um trabalho de excelência, como exemplo, troca de senhas, nomes 353 

responsáveis pelos sistemas, concordando ainda com o Vereador Ademir, até mesmo para 354 

que a população não perca seu benefício, porque sabe-se que o governo faz muitas 355 

atualizações dos programas e, o funcionário precisa estar seguro para repassar as 356 

informações, tanto positivas quanto negativas para o munícipe. Com a palavra o Vereador 357 

Roges, mencionou ser favorável ao projeto, alegando ser indispensável e primordial, toda e 358 

qualquer capacitação estendida aos funcionários públicos, indiferente de setores. Citou 359 

sabermos que nas trocas de administrações, troca-se também muitos funcionários e, por ser 360 

novos precisam estar atualizados e ensinados. Concordou com as colocações da Vereadora 361 

Tânia, onde muitos programas passam por novas atualizações, também precisando ser 362 

acompanhadas para não se perder o foco. Ressaltou ainda, a importância do programa 363 

Bolsa Família, o qual auxilia as pessoas de baixa renda e, com a capacitação dos 364 

funcionários, os mesmos poderão dar continuidade ao programa de forma adequada para 365 

que ninguém seja prejudicado. Aproveitando o espaço no seu manifesto, estendeu ao 366 

Prefeito um pedido, onde possa ser olhado com os mesmos olhos em todos os setores, 367 

alegando todos os funcionários serem merecedores de capacitações e atualizações em sua 368 

área de trabalho. Frisou geralmente os servidores da área de Administração, serem os que 369 

mais procuraram e realizam cursos, aperfeiçoamentos, porém, alegou ser da opinião que 370 

deve-se olhar o setor público como um todo, seja um motorista, citando como exemplo, dias 371 

atrás ter renovado seus cursos de emergência, de transporte coletivo, os quais são exigidos 372 

para trabalhar na secretaria de saúde, seja um operador de máquinas, citando o colega 373 

Eroni, ressaltando futuramente poder vir uma máquina nova, mais equipada, com uma 374 

tecnologia diferente, alegando ser extremamente necessário que seja feita essas 375 

capacitações, até para se poder desempenhar um trabalho de forma diferente, seja nas 376 

obras, na agricultura, na saúde, na administração, na educação, onde os professores 377 

continuamente fazem cursos de aperfeiçoamento. Ressaltou precisarmos ter esse 378 

pensamento de capacitações e atualizações, voltado permanentemente. Frisou ser bom 379 

estarmos aprovando esse valor destinado para capacitar a equipe do CRAS, que não é tão 380 

significativo, perante a necessidade de se cuidar de algo tão importante quanto o Bolsa 381 

Família, o qual auxilia no atendimento às pessoas necessitadas. Alegou ser favorável ao 382 

projeto, esperando caso não tiver dotação orçamentária para ofertar para os funcionários 383 

públicos, outras capacitações, que o Prefeito mande projetos para esta casa, na certeza de 384 

ser aprovado. Concluindo, ressaltou sabermos que a população espera de nós, servidores, 385 

atendimento de qualidade, ágil, satisfatório e para que possa ser alcançado este objetivo, a 386 

capacitação e o aperfeiçoamento são de extrema importância. Com a palavra o Vereador 387 

Jacir, aproveitando a presença do Secretário Leandro, dirigiu-se à ele, pedindo para que 388 

dentro possível, como foi colocado pelo Roges, possa ser estendido aos funcionários da 389 

saúde, citando como exemplo os novos motoristas, que não tem o mesmo conhecimento e 390 

habilidade dos motoristas antigos, cursos e capacitação para ajudar no trabalho dos 391 

mesmos, para que não se deixe a população desassistida. Ressaltou concordar com os 392 

demais colegas, quanto mais capacitação se estende aos funcionários, melhores resultados 393 

se colhe perante os munícipes. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 040/2021 em votação, 394 

sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Com a palavra o Vereador Ademir, comunicou 395 

precisar se ausentar da sessão por motivos pessoais, pedindo desculpas aos demais 396 

colegas por não poder permanecer até o final. Com a palavra o Vereador Roges, 397 

aproveitando ainda a presença do colega Ademir, colocou aos demais colegas, sobre o 398 

Projeto de Lei nº 036/2021, baixado nesta casa, ter pensando em pedir ao Prefeito em nome 399 



 

de todos os vereadores, maiores explicações sobre o referido projeto, se fosse de acordo de 400 

todos. Com a palavra o Vereador Jacir, aproveitando a observação do colega Roges, 401 

relembrou que além do Projeto de Lei n° 036/2021, também permaneceu baixado nesta casa 402 

o Projeto de Lei n° 031/2021. Na tribuna livre: Fizeram o uso da palavra os Vereadores, 403 

Tânia Maria Salvatori Costantin, Carlinhos Mocellin e Roges Gheno, ficando somente 404 

arquivado e não mais transcrito para a Ata. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por 405 
encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na 406 
próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS.      407 
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